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日前，由北京大学中国经济研究中心与台湾“中央研究院经济研究所”共同主办的第

六届“两岸经济发展经验与策略研讨会”顺利举行。 

 

“两岸经济发展经验与策略研讨会”是由北京大学中国经济研究中心与台湾“中央研

究院经济研究所”从1996年开始联合发起，每两年一次，会议在台湾和北京两地轮流举

办。 

 

为了庆祝会议成功举办十周年，此次研讨会在台北“中央研究院经济研究所”和北京

大学同时设立会场，通过视频会议系统实现两岸连线。中心李玲、陈平、霍德明、龚强、

余淼杰教授组成的代表团前往台湾出席了此次研讨会，中心主任林毅夫以及施建淮、汪

浩、曾志雄等教授在北大会场参加了开幕式和圆桌讨论。 

 

在会议开幕式上，会议的最初发起者，“中央研究院经济研究所”前任所长许嘉栋先

生和中心林毅夫主任回顾了当年商讨联合举办学术研讨会以促进两岸交流的初衷，“中央

研究院经济研究所”前任所长胡胜正、现任所长管中闵先生和中心李玲教授介绍了双方的

新近发展。 

 

圆桌论坛以“十年后台湾、大陆的经济走向和挑战”为题，通过两岸视频连线，双方

学者各抒己见。参加圆桌论坛的两岸经济学者包括中心林毅夫、李玲、陈平和霍德明教

授，“中央研究院经济研究所”前两任所长，现任“经建委”主委胡正胜、“中信局”董

事长许嘉栋，现任所长管中闵，台湾大学经济系教授陈添枝，金融研修院长薛琦以及中华

经济研究院长萧代基。 

 

林毅夫教授认为台湾应该尽快走向新加坡模式。两岸的互利，在经济方面非常清楚，

台湾的企业家是按照经济理性来行动，如果政治上也是如此行动，两岸的互利会更大，如

果不是这样，两岸付出的代价会很大，而互利的空间必然变小。管中闵所长认为海峡两岸

的未来合作，不只是经济，还有生产、行销等方面。一旦生产要素变化了，两岸如何适

应，是两岸都要重视的问题。霍德明教授认为让企业和个人发挥比较优势是对的，但是要

让有意义的比较优势发挥才好，而对于那些无聊的比较优势则要抑制。陈平教授认为台湾

走过的路，是大陆现在修正后正在走的道路，而台湾未来的路，日本应该会是参考，两岸

都具有一个空前的发展机会。下一个十年，两岸的重大事务，不是制造的升级，而是往研

发和营销两边走，台湾要注意这个趋势。李玲教授认为过去的苏联“老大哥”现在也开始

学习大陆这个过去的“小老弟”，但是他们学不来也学不会，他们不像大陆拥有台湾、香

港和澳门。中国的经济发展具有非常强劲的势头，但也是十分关键的时刻，希望台湾也能

参与其中。 

 

会议共历时两天，除圆桌论坛外，有5个分组会议，内容涵盖了医疗卫生、金融市场、

国际贸易、经济增长等主题。据悉，“中央研究院经济研究所”专门为此次研讨会按照了

视频会议系统，而北京大学的视频会议系统也是第一次和台湾连线。 
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